

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

DESDE MADRID

Elogios merecidos.=

Insinuaciones injustas

Aunque, gracias a Dios, nos sentimos cada día más reaccionarios, o, dicho de otra manera, más católicos, pues lo del reaccionarismo y la catolicidad son cosas sinónimas para la cetera progresista, nos sumamos cordialmente a los elogios que se han rendido por toda la prensa al finado prócer, conde de Cartagena, que ha legado cantidades que se aproximan a los ocho millones de pesetas a las Reales Academias, si se exceptúa la de Ciencias Morales y Políticas, y a otros Centros, con fines de cultura.

Aunque nada nos obliga a semejante declaración, y es evidente que podríamos soslayarla, queremos, sin embargo, hacer constar que hasta el momento en que redactamos estas líneas nadie nos ha dicho cómo pensaba y sentía el conde en el respecto religioso; pero basta el silencio uoquime de sus apologistas de la izquierda sobre tan interesante particular, para que nosotros podamos permitirnos decir que el conde de Cartagena era un caballero español y católico; y que ha sido, por consiguiente, un compatriota católico, quien acaba de ofrecer a la consideración y a la imitación de los demás españoles tan hermoso ejemplo de amor a la cultura nacional.

Con lo cual, implícitamente, ya rechazamos las insinuaciones de ciertos periódicos, que, además de aplaudir como es de justicia, el rasgo generoso del conde fallecido, censuran en términos generales a los católicos que a juicio de aquéllos, proceden egoístamente acordándose en sus testamentos de la salvación de sus almas; censuras que representan un ataque a la libertad de testar, y una irrupción insolente y bárbara en el sagrado de las conciencias.

Pero hemos, por otra parte, de recordar que en este punto de los legados para propulsar la cultura y satisfacer necesidades de orden moral y material del hombre, los españoles nada tienen que aprender de los extranjeros, pues la historia patria enseña el número y la calidad de instituciones docentes y de toda especie, fundadas y dotadas por nuestros católicos antepasados.

Mas sucedió que un día el liberalismo quiso sustituir y sustituyó la llama mano muerta, por manos excesivamente vivas; y, en efecto en ellas se perdieron, en gran parte, los bienes de la Iglesia, del patrimonio de la Corona, de los pueblos y de los pobres.

Después de aquella desamortización, antisocial, según lo han reconocido incluso pensadores y políticos de extrema izquierda, y calificada expresamente, por el distinguido Menéndez Pelayo de «*el robo al rocinante*», ¿cómo se pretende que los españoles detados siquiera de alguna previsión, hicieran donaciones, mandas y legados a instituciones de carácter oficial, análogas a otras por las que pasó antes, y no era seguro que no pasaría después, un vendaval de rapiña? No sabemos qué harían los ciudadanos de los Estados Unidos con el precedente de un despojo de las fundaciones piadosas, docentes, caritativas y humanitarias, cual el que en el siglo pasado se decretó en España desde las alturas del Poder.

¡Pero es que los católicos olvidan

en sus testamentos, o prescinden en vida de las instituciones que promueven la instrucción y favorecen la cultura? No faltan quienes lo digan o lo deen a entender, mas los tales, de no pertenecer al número de los que faltan a «*ablendas a la verdad*», o no saben lo que dicen, o dicen lo que no saben pues el mayor número de las instituciones docentes, privadas, de España, fueron fundadas y dotadas por católicos; y el mayor número de escuelas que suplen a las del Estado y Municipios, por católicos fueron también creadas y sostenidas. Y frente al hecho de tantos católicos que durante su vida o en sus testamentos crean en instituciones para fomentar la educación y la cultura integrales, está el de los amigos de esos periódicos que censuran, porque sí, a los católicos y que no han tenido rasgo alguno de desprendimiento y de generosidad en beneficio del pueblo, sino que han favorecido a aquellos a quienes estaban ligados por afectos personales.

Elogíese, pues, cuanto se quiera a los hombres que demuestran lo mucho que les preocupa la cultura de sus compatriotas al legar sus fortunas, o una parte considerable de ellas a las instituciones llamadas a promoverla; divúlguese, para que cuando, el ejemplo y hasta hágase resaltar, que acción tan meritoria tiene la recompensa del agradecimiento de la Nación y de la gratitud popular; mas no se metan ciertos periódicos a censurar, generalizando, a quienes no obran como ellos quisieran que obraran; porque muchos o algunos de los que los tales suponen que han procedido olvidando los intereses de la instrucción y las exigencias de la ciudadanía, tal vez calladamente, silenciosamente, han contribuido más que los que palabreramente alardean de amor a la cultura a utilizar medios para la educación, la instrucción y el adelantamiento cultural del pueblo...

MIQUEL PEÑAFLOR

El Capitán General

A bordo del cañonero «*Cenalejas*», ha regresado hoy a las doce y media procedente de Valencia, a donde fué con motivo de la revista naval y llegada de S. M. el Rey, el Excmo. señor Capitán General del Departamento don José Rivera y Alvarez de Canero, acompañado de su Ayudante Secretario señor Sánchez Ojeda.

Información de Ejercito

Por haberse ausentado en comisión del servicio, el Coronel de regimiento Infantería Cartagena nº. 7º don Gonzalo Chacon Benet se ha hecho cargo del mando de dicho cuerpo el Teniente Coronel del mismo don Cándido Mir Montero.

—El soldado licenciado Bartolomé Olivares Rubio se presentará en este Gobierno Militar cualquier día laborable de 11 a 12 con objeto de entregarle unos documentos que le interesan.

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Ha regresado a Cartagena después de un largo viaje profesional don Benito Lauret.

—A los baños de Mula ha marchado doña María Molina viuda de Monche.

—A Madrid, el Director de la Unión Eléctrica don Angel de la Iglesia con su distinguida esposa.

—Han regresado de Madrid y Barcelona don Manuel Cermona y su distinguida esposa doña Rosa Rowron.

—Ha salido para Valencia, Barcelona, Zaragoza, y Madrid don Nemesio de Heredia.

—Han marchado a Madrid don Luis Feijo don Agustín Viñes y don Modesto López.

—A Barcelona don José Simo y don Juan Feijo.

—A Valencia don Juan Rovet.

—A Sevilla don Pedro Medina.

—A Murcia don Salvador Verdader.

—De Alicante han llegado don Luis Fernández Casas y don Dionisio Botella Prelloda.

—De Murcia don Emilio Casasús Foltes.

—De Moratalla don Antonio López Saborán.

—De Madrid don Andrés Yocco Echegaray.

NOTAS VARIA

Mañana tarde a las siete y media dará una conferencia en el Colegio oficial de Agentes Comerciales (Mayor, 42) el Presidente del Colegio de Agentes Comerciales de Barcelona D. J. Grant y Sala.

El tema será: «*La Colegiación oficial de los agentes comerciales*».

Al acto hemos sido atentamente invitados.

ENFERMOS

Se encuentra enfermo de cuidado don Raimundo Manzanares.

—Se halla restablecido de su enfermedad el niño Marianito Pasqual de Riquelme y Barreda.



Necrologia

Esta mañana dejó de existir el agente de Vigilancia de primera clase don José Hernández Rizo que durante bastantes años prestaba sus servicios en la Comandancia de esta Ciudad ingresó en el Cuerpo el año 1908 y era muy estimado por su buen comportamiento entre sus superiores y compañeros.

Su muerte ha causado gran sentimiento pues gozaba de generales amistades y simpatías.

Esta tarde a las cinco y media se ha verificado el entierro con numeroso acompañamiento.

Descanse en paz y reciba su atribulada familia nuestro más sentido pésame.

Música para todos

La Cultural ofrece al mes un magnífico concierto a sus abonados; en cambio, el Café «*Málaga*», antes de Piña, calle Isaac Reral, los ofrece, también magníficos, a cada momento a sus parroquianos, con el insuperable *Pantophon*, máquina parlante eléctrica que ha adquirido aquel Café en la popular «*Casa Casca*».

XIV ANIVERSARIO DEL SEÑOR Don Isidoro Calín Aranda

que falleció el día 17 de Octubre de 1915, habiendo recibido los S. S. y la Bendición de su Santidad

R. J. P.

Todas las misas que se celebren el día 17 del presente mes, de 8 a 12, cada media hora, en la Iglesia de la Caridad serán aplicadas en sufragio del alma del finado.

La Vela y Alumbrado, así como los ejercicios de la tarde, tendrán igual aplicación.

Sus hijos ruegan a sus amigos y personas piadosas le tengan presente en sus oraciones por lo que les quejarán agradecidos.

Varios señores Prelados tienen concedida indulgencias en la forma acostumbrada

DE FUTBOL

Sobre el partido Murcia-Cartagena

Casi todos los cronistas deportivos de la vecina ciudad coinciden en sus crónicas en que el resultado del partido fué muy merecido por el Cartagenero.

Pero no dejan de salirse en un mucho de la verdad achacando a nuestros jugadores un juego brutal, que demasiado saben todos ellos nació de los suyos, apenas comenzado el encuentro.

Uno de ellos dice, que el defensa Cartagenero Carlos Vaso, jugó brutalmente y dió una patada a Antoñito a treinta metros del balón, que inutilizó al egredido para toda la tarde.

Todos vimos y ellos bien lo seben, que Antoñito se produjo tal lesión al disputarse con Carlos un balón y que ambos entraron a por él peligrosamente. También vimos todos que Antoñito reapareció después en el campo y jugó hasta el último momento.

Que Viguera abofeteó a García de la Puerta, y fué García de la Puerta quien abofeteó a Viguera.

Y así por este estilo, un sin número de contradicciones que no dejan de hacerles quedar en mal lugar ante quienes vieron al encuentro imparcialmente.

Pero, a pesar de ello, encuentran con valiosas influencias en la Federación y quizás logren que todo ello se declare «*oficialmente*».

La Directiva del Cartagena no debe dormirse en los laureles y al recurrir a todos los medios que están a su alcance para evitar que ellos logren lo que no es justo que alcancen. El Cartagenero tiene ahora la mayor influencia que es la realidad de los hechos

«*El Liberal*» de hoy, dedica su artículo de contra fondo a protestar con todas sus energías de los actos de salvajismo de que fueron víctimas los expedicionarios cartageneros, a su paso por la población murciana.

Uno de sus párrafos dice lo siguiente:

«*En nombre de Murcia de la Murcia culta y sensata, protestamos de tales actos de salvajismo, que degradarían a una población si ésta fuera autora consciente de los mismos*».

«*Celebramos que la Prensa Cartagenera no trate siquiera de echar sobre Murcia ese borrón que tales actos de salvajismo implican*».

No; la Prensa Cartagenera no trata eso, ni muchísimo menos. Solo se limita a reseñar los hechos y pedir con todas sus fuerzas a las autoridades pongan los medios necesarios pa-

ra que ello no vuelva a repetirse. En este caso bien hubieran podido evitarlo, puesto que bien advertidas lo estaba.

Y para lo sucesivo, si han de repetirse estos hechos, vale más por humanidad y para evitar incidentes que pudieran llegar a ser muy lamentables, que se prohiban los encuentros entre el «*Murcia*» y el «*Cartagenero*», y que los efectúen siempre en un campo neutral, fuera de la provincia, a fin de que el público no infuya sobre los jugadores y árbitros.

El domingo Cartagenero

El próximo domingo, juega el Cartagenero en Elche con el Deportivo Eldense.

Por conveniencias realistas se han saltado el calendario a la torera y han cambiado las fechas fijadas a su capricho.

No importa, el Cartagenero irá a Elche a jugar con el Elda.

Los aficionados locales hallarán buen medio de trasladarse a la ciudad alicantina, utilizando cualquiera de los coches que a precio sumamente económico, han sido contratados.

C. M.

Final de las maniobras navales

La gran revista naval

Comenzaron de Valencia que desde las primeras horas de ayer mañana acudió gran gentío al Grao para presenciar la anunciada revista naval.

A las nueve, desembarcó el Rey con las personalidades del séquito y altos funcionarios de la Compañía Transatlántica que le acompañaron en su visita a los talleres de la Unión Naval de Levante.

Luego regresaron todos a bordo del «*Infanta Cristina*» y a las nueve cuarenta y cinco, llegó al puerto el Gobierno para embarcar también en la moto-nave.

A las diez zarpaba esta seguida del «*Sister*» a cuyo bordo iban numerosos periodistas nacionales y extranjeros.

La moto nave enció a una milla del Caballal y frente a ella comenzó el desfile de los buques por el siguiente orden:

Buque escuela «*Juan Sebastián Elcano*», que saludó disparando veintidós cañonazos; guardacostas «*Tetuán*» que saludó con siete gritos de viva el Rey, que fueron contestados por la tripulación formada encubierta; el guardacostas «*Alcázar*»; el guardacostas «*Lucas*»; el buque portaviones «*Dédalo*», cuya banda de cornetas tocó la